



l'une et l'autre rives

**Bulletin de la Communauté catholique des paroisses
de Portet, Roques, Roquettes, Pinsaguel et Saubens**

www.paroisseportet.fr

**Novembre 2023
n°193**

Curé : Père Gaston Sendateze Uwimana

Presbytère : 12 rue Robert Saintigny

31120 Portet-sur-Garonne,

☎ : 05 61 72 00 72 ☎ : 06 41 59 63 76

✉ : Curé : sendatezegast@gmail.com

✉ : *Secrétariat* : secretariat@paroisseportet.fr

**Accueil paroissial
à Portet**

**Lundi et Mercredi
de 14h à 17h**



***JE SUIS NÉ POUR PARTAGER
L'AMOUR
ET NON LA HAINE***

On donne ce qu'on a

Le dernier jour de la création, Dieu dit : « Faisons l'homme à notre image, selon notre ressemblance » (Genèse 1,26). Il achevait ainsi sa création. Et surtout, il ajouta une « touche personnelle » : il modela l'homme de la poussière et lui donna la vie par son propre souffle, et l'homme devint un être vivant (Genèse 2,7).

Sommaire

- * **Mot du Curé**1
- * **Prières**5
- * **Le Saint du mois** 6
- * **Vie de la Paroisse** 7
- * **Infos Paroisse** 10
- * **Horaires pour Toussaint**11
- * **Nos peines**11
- * **Messes en Novembre** 12

De cette vérité révélée nous apprécions le fait que l'homme soit unique parmi les créatures de Dieu : il est à la fois un corps matériel et une âme (un esprit) immatériel. Le plus important est surtout qu'il sache mettre ses capacités profondes au profit de ses semblables et des autres créatures. En effet, le fait que nous sommes créés à « l'image » ou « selon la ressemblance » de Dieu signifie tout simplement que nous avons été voulus pour lui ressembler. Mais, Dieu n'étant pas de chair et de sang mais véritablement « Esprit » (Jean 4,24) pour lui ressembler, nous devons le refléter dans notre agir et notre être. Ainsi, nous devons être ce qu'il a voulu que nous soyons : des êtres pleins de bonté, de sagesse, de bonne conduite, d'empathie et autres altruismes.



Un homme peut devenir un autre !

Nous venons de le voir, la volonté de Dieu est dans l'idéal de faire l'homme à son image. Mais hélas l'homme change souvent de face. Il pêche. Et par là, il devient quelqu'un d'autre. Heureusement, cette métamorphose ne l'altère pas définitivement. Elle fait de lui un nouvel individu, pourtant encore capable de se repentir. Pour tout dire, l'homme est un être aux perpétuels changements. Fort est de constater que ces changements ne sont pas seulement un moyen de s'adapter et de se conformer à son monde. Ils sont aussi un dépassement de soi vers un aboutissement idéal. Ainsi pour devenir « le soi » qui bouillonne de convictions, de passions, d'idéaux constructifs, chacun doit s'engager à chercher la vérité de l'être, depuis longtemps inscrite en lui. Chacun doit faire le choix de la Vie : le choix du bien et non du mal.

L'homme demeure un « vestige » de Dieu

Quelqu'un disait : « l'homme est un vestige de son état initial ». Malgré notre état de pécheur (Romains 5,12), en nous, nous portons

encore l'image indélébile de notre Dieu (Jacques 3,9). Ceci implique que, par la foi et la conversion du cœur, - et surtout par le don de la grâce de notre créateur -, nous pouvons être rachetés et restaurés. Créés par un Dieu de nature trinitaire, nous avons été voulus pour entretenir des relations : avec Dieu, avec nos semblables et avec toute la création. Pourtant, de nos jours, certains hommes semblent ignorer cet idéal. Mais, nous le savons tous, en chaque personne il y a cette quête de l'Amour qui recrée le monde.

Je ne suis pas né pour partager la haine, mais l'amour

Il y a quelques jours, le 17/10/2023, le Secrétaire général de l'ONU rappelait, dans la perspective de la Journée internationale de lutte contre les discours de haine, que « les discours de haine incitent à la violence, sapent la diversité et la cohésion sociale et menacent les valeurs et principes communs qui nous rassemblent ». Du fond de nous, nous savons qu'il a raison. Il a raison de le dire. Nous avons le devoir de l'entendre.

Mieux encore, nous avons une voix plus crédible en matière de l'appel à l'amour : c'est la voix du Christ. Lui, le Christ, Prince de la paix, nous exhorte à la sainteté de la vie : « Vous donc, vous serez parfaits comme votre Père céleste est parfait » (Mathieu 5,48). En d'autres mots, « Soyez Saints comme votre Père est Saint (1Th4,3). La raison de cette quête se trouve dans le plan de Dieu pour nous les hommes : « ...moi, je connais les pensées que je forme à votre sujet, pensées de paix et non de malheur, pour vous donner un avenir et une espérance » (Jérémie 29,11).



Sur ce que fait l'homme envers son prochain doit nous rappeler qu'il a été créé capable du meilleur. Nous ne devons pas nous voiler la face devant la répercussion de nos pensées et de nos actes.

Ils ont une force résonance aussi bien sur nous que sur notre entourage. Saint Paul prophétisait que « le salaire du péché, c'est la mort » (Romains 6,23). Alors, arrêtons de faire le péché. Jean baptiste disait « Un homme ne peut recevoir que ce qui lui a été donné du ciel » (Jean 3,27). Surtout, disons-le, lorsque le partage est la haine de l'autre, ce don ne vient pas de Dieu. Il devient de Satan. Son mal est qu'il entraîne notre entourage dans la violence et dans la guerre. Face à cette réalité, notre pape ne cesse de prophétiser que

« ceux qui font la guerre oublient l'humanité » et que « dans les guerres, ce sont les gens (les petits) qui souffrent ». Puisque l'homme créé et sauvé par Dieu est fait pour être et rendre heureux, réapprenons à cultiver l'Amour : car seul l'amour sauvera le monde (lire Corinthiens 13,4-8).

**Face aux conflits actuels,
Prions et Convertissons-nous.**

*Votre frère,
abbé Gaston Sendateze*

... ils sont nombreux les bienheureux !

Ils sont nombreux les bienheureux qui n'ont jamais fait parler d'eux et qui n'ont pas laissé d'image. Tous ceux qui ont depuis les âges aimé sans cesse et de leur mieux autant leurs frères que Dieu. Ceux dont on ne dit pas un mot, ces bienheureux de l'humble classe, Ceux qui n'ont pas fait de miracle. Ceux qui n'ont jamais eu d'extase et qui n'ont laissé d'autre trace qu'un coin de terre ou un berceau.

Ils sont nombreux ces gens de rien, ces bienheureux du quotidien qui n'entreront pas dans l'Histoire, Ceux qui ont travaillé sans gloire et qui se sont usés les mains à pétrir, à gagner le pain. Ils ont leur nom sur tant de pierres et quelquefois dans nos prières. Mais ils sont dans le cœur de Dieu. Et quand l'un d'eux quitte la Terre pour gagner la maison du Père, une étoile naît dans les cieux.

Robert Lebel

Toussaint : N'ayez pas peur d'être des Saints

Auteur : Marcel Van

Ce qui mit le comble à mon émotion,
ce fut ce raisonnement de Sainte Thérèse:

« Si Dieu ne s'abaissait que vers les fleurs les plus belles,
symboles des saints Docteurs,
son Amour ne serait pas un amour absolu,
car le propre de l'amour,
c'est de s'abaisser jusqu'à l'extrême limite. »

Puis prenant l'exemple du soleil, elle écrit:

« De même que le soleil éclaire à la fois le cèdre et la petite fleur,
de même l'Astre divin illumine particulièrement
chacune des âmes grandes ou petites. »

Oh! quel raisonnement simple, dans sa profondeur!
A la lecture de ces paroles,
j'ai pu comprendre un peu l'immensité du Coeur de Dieu
qui dépasse toutes les limites créées,
ce qui veut dire qu'il est infini.
J'ai compris que Dieu est amour
et que l'Amour s'accommode de toutes les formes de l'amour.
Par conséquent je peux me sanctifier
au moyen de toutes mes petites actions,
comme un sourire, une parole ou un regard,
pourvu que je fasse tout par amour.
Oh! quel bonheur!
Thérèse est une sainte qui répond tout à fait
à l'idée que je me faisais de la sainteté.
Désormais je ne crains plus de devenir un saint.
J'ai trouvé une voie qui,
moins d'un siècle auparavant a été suivie par une âme,
et cette âme est arrivée au but suprême,
tout comme beaucoup d'autres âmes qui autrefois
ont suivi une voie douloureuse et semée d'épines.

Extrait de l'Autobiographie de Marcel Van, alors âgé de 14 ans.

Saint Martin de Tours,

*aussi nommé Martin le Miséricordieux,
ou encore saint Martin des Champs*

La Saint Martin se fête le 11 Novembre « Fête de l'Armistice » donc son nom apparaît très rarement sur nos calendriers et agendas. On peut aussi remarquer que la fin de la guerre 14/18 se fête le même jour que la Saint Martin lui étant aussi un ancien militaire.

Le fait le plus célèbre, c'est la rencontre d'un pauvre grelottant de froid, presque nu, par un hiver rigoureux. Martin n'a pas une obole ; mais il se rappelle la parole de l'Évangile : J'étais nu, et vous M'avez couvert. "Mon ami, dit-il, je n'ai que mes armes et mes vêtements." Et en même temps, taillant avec son épée son manteau en deux parts, il en donna une au mendiant. La nuit suivante il vit en songe Jésus-Christ vêtu de cette moitié de manteau et disant à Ses Anges : "C'est Martin, encore simple catéchumène, qui M'a ainsi couvert." Peu de temps après il recevait le Baptême. Charité, désintéressement, pureté, bravoure, telle fut, en peu de mots, la vie de Martin sous les drapeaux.

Martin eut un rayonnement immense qui se poursuit dans son culte après sa mort. De tous ses hauts faits, l'épisode du manteau donné au pauvre reste le plus éclatant, les membres du commissariat chargé de soutenir les

militaires (nourriture, vêtement...) ne pouvaient trouver meilleur saint protecteur pour accomplir jusqu'au bout leur mission y compris en faveur du plus humble des soldats, comme s'il s'agissait du Christ.



...Martin conserve, dans son ministère d'évêque, la charité de sa première rencontre avec le Christ. Un jour qu'un pauvre entraînait dans la sacristie de sa cathédrale au moment où il revêtait les habits pontificaux, Martin se défit de sa tunique et la lui offrit, au scandale de son pieux entourage.

Il porta à l'idolâtrie des coups dont elle ne se releva pas. Après avoir visité et renouvelé son diocèse, l'homme de Dieu se sentit pressé d'étendre au dehors ses courses et ses travaux. Vêtu d'une pauvre tunique et d'un grossier manteau, assis sur un âne, accompagné de quelques religieux, le voilà qui part en pauvre missionnaire pour évangéliser les campagnes. Il parcourt presque toutes les provinces gauloises : ni les montagnes, ni les fleuves, ni les dangers d'aucune sorte ne l'arrêtent ; partout sa marche est victorieuse, et il mérite par excellence le nom de Lumière et d'Apôtre des Gaules.

Vie de la Paroisse...

" Et si nous prenions du temps avec Marie "

Tous les lundis à 17 h, à l'église de Portet-sur-Garonne, nous nous retrouvons pour prier et méditer les mystères du rosaire avec Marie et par Marie ! Actuellement, nous sommes un groupe de 12 personnes, qui à cœur de porter les intentions de notre monde, de notre Église, de nos prêtres, de notre secteur paroissial, de nos familles et celles que vous nous confiez.

N'oublions pas que Marie n'a qu'un seul désir : nous conduire à Jésus et par elle nous pouvons sanctifier les moments gais ou douloureux de notre vie quotidienne.

Des liens d'amitié se sont créés entre nous et nous pouvons goûter à la puissance de la prière en groupe. Chacune de nous a pu ainsi constater les multiples grâces reçues par l'intercession de notre Maman du ciel qui nous prend sous son manteau d'amour.

Vous êtes tous invités à nous rejoindre, si vous le souhaitez, que ce soit ponctuellement ou régulièrement, selon votre envie ou vos disponibilités.

Vous pouvez aussi nous confier des intentions en m'appelant, ou par le biais de la paroisse qui me transmettra.

Remercions Marie, pour son cœur doux et aimant, pour son humilité, pour son aide, pour sa protection et pour toutes ses prévenances.

Merci aussi à Anne Antimi (mise en page), Ginette Brochier (reliure), Mr Lemerer (édition) et au Père Gaston qui a donné son accord, de m'avoir permis, par leur collaboration, de concrétiser le projet que j'avais de réaliser un nouveau petit livret pour prier et chanter avec Marie.

Marie, prie et intercède pour nous tous !

Claire Remy, responsable du chapelet
(07 68 20 49 55)



CHAPELET

PRIER AVEC MARIE

Groupe de prière – Portet sur Garonne

SORTIE AUMONERIE ANGLET/BIARRITZ PAROISSE de PORTET sur GARONNE

Dimanche 15 Octobre 2023

Comme l'année dernière, c'est parti pour notre sortie d'aumônerie, pour un déplacement du corps (afin de quitter nos habitudes), pour un déplacement de l'esprit (on oublie son travail, ses pensées, ses problèmes, ses passions, ...) et pour un déplacement du cœur en direction de Dieu le temps d'une journée, le dimanche 15 octobre 2023. Cette année, il y avait 15 jeunes et 4 parents pour nous accompagner !!! Nous avons plus que doublé l'effectif !!!

Départ très tôt pour assister à 10 h, à la messe dans la très belle chapelle de Notre Dame du Refuge à Anglet où nous avons retrouvé Sœur Gisèle Marie et les Servantes de Marie. Le temps de lui remettre un petit cadeau (elle nous avait si bien reçu l'année dernière) et nous voilà partis juste à côté au Couvent Saint Bernard pour rencontrer Sœur Marie-Noëlle et visiter la chapelle de paille et le cimetière de sable.

Nous avons prié Marie tous ensemble dans la chapelle au toit de paille et au sol de sable. En pénétrant dans le cimetière de sable, les jeunes ont découvert des tombes en sable, sans nom, couvertes d'une croix faite de 7 coquilles de Saint Jacques : il y avait là un sentiment de paix heureuse, on avance à pas feutrés tout en ressentant une immense sérénité. C'était magnifique - même pas triste - alors que plus de 360 tombes de Servantes de Marie ou de Bernardines étaient à nos pieds, certaines avec un pied de lavande, d'autres, un pied de fusain doré, en fonction des Sœurs qui y reposaient. Au pied de la tombe d'Elise Cestac, la sœur du bienheureux Père Cestac, nous avons eu un temps de prière en récitant la prière du Père Cestac :

« Auguste Reine des cieux et maîtresse des Anges,

Vous qui avez reçu de Dieu le pouvoir et la mission d'écraser la tête de Satan,

Nous vous le demandons humblement, envoyez les légions célestes pour que, sous vos ordres,

Elles poursuivent les démons, les combattent partout,

Répriment leur audace et les refoulent dans l'abîme.

Qui est comme Dieu ?



O bonne et tendre Mère, vous serez toujours notre amour et notre espérance.

O divine Mère, envoyez les Saints Anges pour me défendre et repousser loin de moi le cruel ennemi.

Saints Anges et Archanges, défendez-nous, gardez-nous.

Auguste Reine des cieux et maîtresse des Anges ».



Puis, nous voilà repartis, le cœur léger, vers la Grande Plage de Biarritz : baignades, pique-nique, beach rugby ... Il faisait beau et l'eau était plus chaude que l'air !!! Le soleil s'est caché ce qui nous a remis en route vers l'Eglise Saint Joseph, sans oublier de passer à la pâtisserie prendre

des gâteaux basques pour le goûter ! Dans l'Eglise, nous avons chanté « Je n'ai que ma prière » de Glorious, prié « Je vous salue Joseph », si vous ne connaissez pas cette prière, cherchez là, elle est très belle ! et nous avons chanté « Je vous salue Marie ».

Ensuite, direction le « Rocher de la Vierge » en passant par la Côte des Basques !!! (des surfeurs), une colline à dévaler en chantant et en s'éparpillant au milieu des tamaris centenaires et une vue panoramique sur le Pays Basque !

Au Rocher de la Vierge, nous avons essayé d'être douchés par les vagues, prié Marie, bien sûr et nous avons pris notre goûter !!! Au retour un deuxième petit tour à la pâtisserie pour acheter des gâteaux basques souvenirs ... puis,

Retour sur notre belle paroisse où le Père Gaston est venu à notre rencontre à 20h30 : les jeunes lui ont fait la « Ola », tellement contents de le voir et il a pu ressentir, en nous saluant, que nous étions tous heureux !!!

Alors, l'année prochaine, on remet ça car Sœur Gisèle-Marie nous a dit « vous revenez l'année prochaine, je vous attends » !!

Aumônerie paroissiale

Ouvertures de nos Églises en semaine :

PORTET	de 9h00 à 17h00
ROQUES	de 9h00 à 17h00
PINSAGUEL	de 9h00 à 17h00
ROQUETTES	le Mercredi de 15h30 à 18h00
SAUBENS	le Samedi de 10h00 à 12h00

INFOS Paroisse ...

* *Rencontre biblique : secteur paroissial de Portet, le 7 Novembre*

Rencontre mensuelle le premier mardi du mois : à 14h30
et le soir à 20h s'il y a des demandes .

Apporter une bible ou l'Évangile, un cahier et de quoi écrire.

Salle paroissiale Saint Joseph, 4 rue Jean Moulin. 31120 Portet.

Contacteur Père Mario Daminato (06 68 58 06 48 - 05 61 92 30 90)
email : <daminato.marius@sfr.fr>

* *MESSES DES FAMILLES - 2023-2024*

12 novembre

3 mars. 2024

26 novembre : Confirmation

28 mars : Communion : jeudi Saint

9 décembre Noël : veillée

28 avril

14 janvier 2024

26 mai : Profession de foi

4 février 2024

2 juin : Saint sacrement

* **Vendredi 03/11** à 15h00 : Pax Christi / Maison St Joseph à Portet

* **Mardi 07/11** à 20h00 : EAP/ Maison Paroissiale de Portet

* **Jeudi 09/11** à 14h30 : MESSE/ Maison de Retraite de Roquettes

* **Samedi 11/11**

11h00 : Groupe des Grands-Jeunes / au Presbytère de Portet

18h30 : **TEMPS-FORT /Fête patronale (St Martin) à Roques**

* **Dimanche 12/11**

10h30 : °Messe pour la PAIX

°Présentation des enfants à la communauté

15h00 : **TEMPS-FORT / St MARTIN** en l'église de Portet

* **Jeudi 16/11** à 19h00 : Réunion Prêtres et Diacres/ Presbytère de Roques

* **Mardi 21/11** à 17h30 : **RENCONTRE Caté-Evêque**/ Maison Paroissiale de Portet

* **Jeudi 23/11** à 20h00 : CPL/Roquettes, Maison Paroissiale de Roquettes

* *Répétitions de la chorale*

° Mercredi 8 novembre : 20 h 30 Presbytère de Roques

° Mercredi 22 novembre : 20 h 30 Presbytère de Roques

Nos peines...

... ont rejoint la Maison du Père :

PORTET

Joseph HERVE
Rémy RIVIERE
Monique BORDES
Guy AUDOUBERT
Jean Marie PROUDHOM

PINSAGUEL

Jacques CHOPINE

ROQUETTES

Gisèle DARLY
Henriette CALMUS

ROQUES

Solange LAVERDET
Micheline BOUTEILLE

SAUBENS

Georges RECURT
Robert BEAUVILLE

Messes de la TOUSSAINT

Mardi 31 Octobre : 18h 30 : Roquettes

Mercredi 1 Novembre : 9h 00 : Pinsaguel

10h 30 : Portet

Cimetières : 10h 20 : Pinsaguel (diacre S)

16h 00 : Roques (diacre Gr)

14h 00 : Saubens

15h 00 : Roquettes

16h 00 : Portet

Jeudi 2 novembre : 10h30 à Portet

Messe des Défunts

+ Adoration et Confessions

(Attention : pas de messe à 17h)



Messes, Adoration, en Novembre 2023

Mardi 31 Octobre 18h30 : Messe à Roquettes

Mercredi 1 Nov 09h00 : Messe à Saubens

10h30 : Messe à Portet

Cimetières : (voir encadré p. 11)

Jeudi 2 10h 30 Messe à Portet, Messe des Défunts
Adoration Eucharistique et Confessions

Samedi 4 17h30 Chapelet à l'église de Pinsaguel

Samedi 4 18h30 Messe à Pinsaguel

Dimanche 5 09h00 Messe à Roquettes

10h30 Messe à Portet

Lundi 6 17h00 Chapelet église de Portet

Jeudi 9 15h00 Messe à la Maison de retraite Bellagardel à Roquettes

16h00 Adoration Eucharistique et Confessions puis 17h Messe à Portet

Samedi 11 17h30 Chapelet à l'église de Pinsaguel

Samedi 11 18h 30 Messe à Roques

Dimanche 12 09h00 Messe à Saubens

10h30 Messe Portet pour la PAIX

Lundi 13 17h00 Chapelet église de Portet

Jeudi 16 15h00 Messe à la Maison de retraite l'Auta à Portet

16h00 Adoration Eucharistique et Confessions puis 17h Messe à Portet

Samedi 18 17h30 Chapelet à l'église de Pinsaguel

Samedi 18 18h30 Messe à Roquettes

Dimanche 19 09h00 Messe à Roques

10h30 Messe à Portet

Lundi 20 17h00 Chapelet église de Portet

Jeudi 23 15h00 Messe à la Maison de retraite Bellagardel à Roquettes

16h00 Adoration Eucharistique et Confessions puis 17h Messe à Portet

Samedi 25 17h30 Chapelet à l'église de Pinsaguel

Samedi 25 18h30 Messe à Saubens

Dimanche 26 09h00 Messe à Pinsaguel

10h30 Messe à Portet - Confirmation

Lundi 27 17h00 Chapelet église de Portet

Samedi 02 Décembre : **18h 30 : Roques**

Dimanche 03 Décembre : **09h 00 : Roquettes**

10h 30 : Portet

Messes de la semaine

Mardi 9h00 Messe* à ROQUES

Jeudi 16h00 Adoration

17h00 Messe à PORTET

Mercredi 9h00 Messe* à ROQUES

Vendredi 9h00 Messe à PORTET

(*Les Messes sont chez le Père Jo)